

Jean-Guy Furois
316 - 453 Darontal,
Boucherville, Qc J4B 6J4

Boucherville, Qc
2014.09.25

Bureau d'audiences publiques sur l'environnement (BAPE)
Commission d'enquête sur la filière uranifère québécoise
Attn. : Louise Bourdage
Édifice Lomer-Gouin
575, rue Saint-Amable, bureau 2.10
Québec (Québec) G1R 6A6
Courriel : uranium@bape.gouv.qc.ca

Objet : Appui à la filière uranifère québécoise

Mesdames et messieurs les commissaires,

L'excellent article intitulé «**La spirale de la peur**», du chroniqueur Alain Dubuc dans La Presse du 24 sept. ne pouvait tomber plus à point. Lui aussi, dans des termes non équivoques, appuie l'**exploration** des gisements d'uranium dans le nord du Québec et il dénonce la peur créée en 2009 et 2010 chez les habitants de la Côte Nord, par un petit groupe de médecins bien pensants mais mal instruits en matière de l'exploration et de l'utilisation pacifique de l'uranium. Un métal précieux qui pourrait enrichir encore un peu plus le Québec.

Cette peur a été poussée encore plus loin par un agitateur au verbe facile, qui a demandé et obtenu de plusieurs conseils municipaux sur la Côte-Nord, des résolutions exigeant l'arrêt de tout projet d'études touchant l'exploration de l'uranium dans leur région. Ce même agitateur, accompagné d'une poignée de gueulars spécialistes en soulèvements de foules, a menotté les séances d'information publique, données par des experts de l'industrie assistés d'un professeur de l'université de Sherbrooke. Cet expert indépendant, spécialiste de l'énergie nucléaire, a donné bénévolement son temps pour le simple plaisir d'informer la population sur les avantages de l'utilisation de l'uranium.

Ces habiles « citoyens » ont chahuté, coupé la parole du professeur en question, ridiculisé ses exposés, etc etc etc. Avec le résultat que tous les projets d'exploration minière d'uranium ont abouti dans les mains « compétentes » du ministre de l'environnement, qui lui, a décidé qu'il était « socialement non-acceptable » de toucher au domaine de l'uranium. Les chantiers miniers ont été fermés, et des dizaines de spécialistes hautement rémunérés ont été mis en chômage. Tout cela en attente d'une meilleure « acceptabilité sociale »? et/ou d'une éventuelle recommandation favorable du BAPE?

Un des principaux gisements prometteurs d'uranium (le projet Matoush) est situé aux monts Otish, à 275 kms au nord de Chibougamau et 210 kms au nord-est du village indien de Mistissini. Pas socialement acceptable l'uranium????????? Même dans le grand nord????

.....2

\$125,000,000. ont déjà été investis dans ce projet. Toutes les autorisations des autorités gouvernementales fédérales réglementant l'énergie nucléaire ont été obtenues pour le projet en titre. Tous les certificats en matière de sécurité nucléaire ont été émis. Seul le permis du Ministère de l'Environnement provincial ne l'a pas été, d'où l'implication du BAPE.

Le BAPE va-t-il recommander au gouv. d'abandonner la filière uranifère? Permettant ainsi qu'une partie de nos REER s'envole en fumée, en raison d'une fumisterie comme la supposée « non-acceptabilité sociale » de l'uranium? Les « bouillants » Yves-François Blanchet, Martine Ouellet et Daniel Breton du précédent gouvernement ne font plus partie du portrait. Va-t-on enfin pouvoir redevenir sérieux, maintenant ?

La société québécoise vivra t'elle d'autres échecs d'investissements majeurs comme l'abandon du projet récréo-touristique de Guy Laliberté pour le sud ouest de Montréal? L'abandon du projet de port métannier à Beaumont près de Québec? Le projet menacé de port en eau profonde à Gros Cacouna?

Je pourrais donner mille et un points tous positifs en faveur de l'exploration et l'exploitation de l'uranium. Qu'il me suffise de dire que le Canada est le 2^e plus important producteur d'uranium au monde et que les accidents, à date, dans les mines d'uranium en Saskatchewan ont été rarissimes, sans conséquences graves, et quantitativement beaucoup moins nombreux que dans la vaste majorité de mines de tous genres..... au monde.

En terminant, j'aimerais présenter mon opinion lors des audiences publiques du BAPE lorsqu'une d'elles sera tenue dans la région de Montréal. J'espère, messieurs et mesdames les commissaires, que vos délibérations seront tenues dans la sérénité et qu'elles continueront d'être empreintes d'impartialité, ce qui a fait la réputation du BAPE dans la population québécoise.

Tel. : 450.655.4969
courriel : jeanguyfurois@aol.com